

PRESENTACION

Con gusto ofrezco a los amables lectores de la revista Educación este primer número del Volumen 12, que reúne una serie de trabajos que, como es ya tradición, se distinguen por la variedad temática y la calidad.

Los temas que se enfocan dan la posibilidad de complacer distintos intereses y formas de pensamiento. "Educación y desarrollo económico" plantea bases teóricas que buscan explicar por qué las reformas educativas democratizantes no han logrado resolver la pobreza y las desigualdades, tanto en países desarrollados como en los del Tercer Mundo.

El fenómeno del aprendizaje se enfoca en otro trabajo, y la perspectiva es muy útil para todo profesor universitario de nuestro medio, pues le permite conocer mejor la población estudiantil y adaptar los métodos y formas de enseñanza a esos "estilos de aprender" que tienen los estudiantes universitarios.

Se plantean también experiencias interesantes y novedosas; por ejemplo en "Escuela para padres..." que presenta una actividad muy necesaria, pero poco atendida en nuestro país: se trata de ofrecer lineamientos para organizar ese proceso educativo no formal, que puede y debe darse, con los padres de familia de las escuelas, dentro del concepto de participación activa de esos padres, los docentes y los comités estudiantiles.

Otro interesante trabajo presenta ideas acerca de un sistema de pago por méritos a

los maestros, y la importancia que tendrían dentro de ese sistema la supervisión y la evaluación.

Algunos aspectos relacionados con la formación profesional y con la relación que existe entre educación, trabajo y producción, se enfocan en el artículo "Hacia la búsqueda de nuevas alternativas para la educación técnica".

Con respecto a la educación de adultos, se recoge una interesante síntesis acerca de lo que se ha hecho en el país, y se plantea la importancia de ese tipo de educación en la actividad sindical de Costa Rica.

El papel del orientador del sistema educativo formal en ese serio problema que toma cada vez más importancia por su aumento: el embarazo en jóvenes adolescentes, se trata en otro de los trabajos incluidos en este número.

En fin, unos artículos son más informativos, otros más reflexivos, sin que falte en ninguno de ellos el detalle interesante y oportuno para quienes tienen que ver con la educación.

Se agrupan al final, algunos trabajos que presentan resultados de investigaciones realizadas en nuestro país y que, indudablemente, llamarán la atención de los lectores.

Por todo ello no dudo que será agradable y motivadora la lectura de este número de nuestra revista.

*Licda. Flor de Ma. Pérez Z.
Directora*